



Im November 2022

## Herzlichen Dank für Ihre Spenden

Liebe Spenderinnen, liebe Spender

Dank Ihrer anhaltenden Treue zur Swissair Kinderhilfe können wir auch in diesem Jahr unsere Unterstützung für bedürftige und in Not geratene Kinder in Afrika, Asien und Lateinamerika weiterführen. Für Ihre grosszügige Unterstützung und Ihr Vertrauen in die Arbeit des Stiftungsrats danken wir Ihnen von Herzen. Zusätzlich zu den vielen Einzelspenden durften wir auch einen grossen Betrag aus der Erbschaft einer ehemaligen Swissair Flight Attendant aus der Romandie entgegennehmen.

### **Unsere Partnerorganisationen können weiterhin auf die Unterstützung der Swissair Kinderhilfe zählen.**

Zusätzlich zu den laufenden Kinderhilfsprogrammen konnten wir 15 bewährten Partnerorganisationen Mittel für dringende Projekte zur Verfügung stellen, die wegen der Covid-19 Pandemie aufgeschoben wurden: einerseits für Infrastrukturprojekte, wie z.B. die Renovation oder Vergrösserung von Schulgebäuden, andererseits für den Nachhilfeunterricht für Kinder, die wegen Schulschliessungen keinen Unterricht hatten. Zudem blieben viele Kinder dem Schulunterricht fern, weil sie mithelfen mussten, ihre Familie in dieser schwierigen Zeit zu ernähren. Für alle Kinder ist es äusserst wichtig, in einen geregelten Schulunterricht zurückzukehren. Die Mitglieder des Stiftungsrats erörterten die notwendigsten Bedürfnisse mit den von ihnen betreuten Partnerorganisationen. Dadurch stellen wir eine zielgerichtete und nachhaltige Unterstützung der Kinder sicher.

### **Zwei Beispiele, wie wir helfen**

Im **Norden von Kenia** hat es seit drei Jahren kaum geregnet. Wegen der anhaltenden Trockenheit haben viele Familien ihre Lebensgrundlage verloren. Ziegen und Schafe verendeten wegen der langen Dürreperiode oder mussten verkauft werden. Die Organisation Cargo Human Care unterstützt die notleidenden Menschen dieser Region seit zehn Jahren. Es begann mit dem Bau der Primarschule «Wings Academy» in Karare bei Marsabit in Zusammenarbeit mit der Anglikanischen Kirche. In den letzten drei Jahren ging es vor allem darum, Lebensmittel unter den von Hunger geplagten Familien zu verteilen. Nun steht die Bildung der Kinder wieder im Vordergrund. Im Mai 2022 begannen die Bauarbeiten zur Erweiterung der «Wings Academy» Schule mit zwei Gebäuden für die Unterkunft von 40 Mädchen und 40 Buben, einer Küche, einer «Dining Hall» und einem riesigen Regenwassertank. Die Swissair Kinderhilfe übernimmt einen Teil der Kosten für die Innenausstattung der Unterkünfte und bezahlt für 20 Kinder die Schulgebühren der Sekundarschule. Wie Sie im Bild unten sehen, kommt der Bau gut voran.

*Der Erweiterungsbau der Primarschule «Wings Academy» in Karare im Norden Kenias, mit Küche, Speisesaal, Unterkunft für 80 Kinder und einem grossen Regenwassertank.*





In der Region **Kantché im Niger** unterstützen wir dieses Jahr ein zusätzliches Projekt von SOS-Kinderdorf Schweiz. Im «Human Development Index» von 2019 nimmt der Niger den letzten Platz ein. Vor allem die Kinder leiden unter der unermesslichen Armut. Kinderarbeit, Kindsmisshandlungen und die Frühverheiratung von vielen Mädchen gehören zum Alltag. Ziel des Programms von SOS-Kinderdorf Schweiz ist es, dass Kinder in einem geschützten Umfeld aufwachsen und ihre Fähigkeiten entfalten können. SOS-Kinderdorf erarbeitet zusammen mit den Gemeinden, den lokalen Schulen und den Eltern Konzepte, um den Kindern einen geregelten Schulbesuch zu ermöglichen. 7900 Mädchen und 6100 Buben profitieren mit ihren Familien vom Programm. Viele Kinder werden dadurch die Schule abschliessen und einen Beruf erlernen können.

### Erbschaft aus dem Nachlass von Herrn Nikolaus Bös

Wie im Jahresbericht 2021 erwähnt, hat unsere Stiftung von einem deutschen Staatsangehörigen eine substanzielle Erbschaft erhalten; der Erblasser machte in seinem Testament die Auflage, dass die Swissair Kinderhilfe die gesamte Erbschaft dem Verein Child's Dream zur Verfügung stellt, damit dieser das Geld im Rahmen des Projektes «*Mekong Region*» für Stipendien an bedürftige Jugendliche einsetze, «*die ansonsten keine Chance im Leben hätten*». Mit Child's Dream haben wir vereinbart, während vier bis sechs Jahren Stipendien an Studenten aus Kambodscha und Myanmar zu finanzieren. Im Mai haben wir vom deutschen Testamentsvollstrecker die ersten Teilzahlungen erhalten, welche es uns ermöglicht haben Child's Dream einen ersten Beitrag von EUR 150'000 zu überweisen. Die ersten Stipendiaten haben anfangs 2022 ihr mehrjähriges Studium aufgenommen.

Zur Erinnerung: Seit dem 1. Oktober 2022 sind nur noch die neuen **QR-Code Einzahlungsscheine** gültig. Bei Bedarf können Sie die QR-Code-Einzahlungsscheine auf unserer Webseite herunterladen und ausdrucken (<https://swissair-kinderhilfe.ch>). Falls Sie einen Dauerauftrag eingerichtet hatten und diesen erneuern wollen, so bitten wir Sie zu verifizieren, dass Ihr Bankinstitut Ihren Auftrag entsprechend umsetzt. Die IBAN unseres Postkontos lautet: IBAN CH48 0900 0000 8002 6140 7.

Der Stiftungsrat dankt Ihnen von Herzen für Ihre Treue zur Swissair Kinderhilfe.

Herzliche Grüsse

Marcel Hungerbühler  
Präsident



Das Projekt Kantché in  
Niger von SOS-  
Kinderdorf Schweiz

Stiftung Kinderhilfe des Swissair Personals  
Postfach, CH-8058 Zürich-Flughafen  
E-Mail: [info@swissair-kinderhilfe.ch](mailto:info@swissair-kinderhilfe.ch)  
[www.swissair-kinderhilfe.ch](http://www.swissair-kinderhilfe.ch)

Postgirokonto: IBAN CH48 0900 0000 8002 6140 7  
Credit Suisse AG, CH-8302 Kloten: IBAN CH60 0483 5045 0650 1100 1

